

REDACCION

Calle de San Bartolomé, número 32

Teléfono n.º 6

Precios de abono

En mes: P. ESPAÑA : 1'25.
EXTRANJERO : 2'25.

Los manuscritos no publicados no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICION DE LA NOCHE

ADMINISTRACION
Calle de Cort, números 4 y 11
TELÉGRAMAS: HOBA-PALMA
Anuncios, Reclamos, Comunicaciones
Centro de Anuncios
Plaza de San Agustín, núm. 20
Número suelto : 1'
Id. atrasado : 2'25

Obra nueva
JURISPRUDENCIA DEL CODIGO CIVIL
expuesta y comentada por
Q. Macius Soaveola

5 tomos 50'50 ptas.
TOMO I.—Comprende los artículos 1.º al 332.—Un vol. en 4.º mayor, de más de 700 páginas.
TOMO II.—Comprende los artículos 333 al 656.—Un vol. en 4.º mayor, de más de 550 páginas.
TOMO III.—Comprende los artículos 657 al 1.087.—Un vol. en 4.º mayor, de más de 750 páginas.
TOMO IV.—Comprende los artículos 1.088 al 1.253.—Un vol. en 4.º mayor, de más de 700 páginas.
TOMO V.—Comprende los artículos 1.254 al 1.541.—Un vol. en 4.º mayor, de más de 768 páginas.
Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

El incidente de las gallinas

Acostumbrados a las discusiones de bajo vuelo en que generalmente se pasan las sesiones del Ayuntamiento de esta capital, y encontrando en los actos de la Corporación con mucha frecuencia motivos de censura más bien que de alabanza, procuramos sustraernos todo lo posible del deber de someterlos a la crítica imparcial que nuestra profesión nos impone.

Sin embargo, casos hay en que el silencio podría interpretarse como censurable complacencia y no hay más remedio que vencer la repugnancia y acometer la empresa.

Nos ofrece uno de estos casos la sesión de ayer. En ella abundan los incidentes que no es posible pasar en silencio y sin protesta. Prescindiremos por hoy de la mayor parte de ellos, para dedicar algunas líneas al que llamaremos... de las gallinas, por no darle otro nombre que pudiera molestar a las partes interesadas.

Se trata de unas aves de esta especie que, según afirmó uno de los señores concejales en la sesión anterior, había aceptado uno de sus compañeros a cambio de votar en sentido determinado en un asunto que en la misma sesión debía ventilarse al Ayuntamiento. Pasado el estupor de los primeros momentos, la mayor parte de los concejales se hicieron cargo de la gravedad de la imputación; y después de muchos cabildos y de hablar de llevar el asunto a los tribunales, resolvieron aguardar la sesión de ayer, para pedir en ella explicaciones terminantes al autor de aquella manifestación, a fin de que quedase desvanecida o confirmada la gravedad de la acusación.

Lo que, según de público se dice, pasó en esta sesión es tan original que casi nos resistimos a creerlo y hasta dudamos de la exactitud de las notas recogidas por uno de nuestros compañeros de redacción, a pesar de su probada fidelidad en los trabajos de información que le están confiados.

Parece que en tono joco-serio, inició el debate el Sr. Rosselló y Ozador, rogando al Sr. Serra que dijera el nombre del concejal que le había aceptado aquel regalo, y declarando que él no había recibido tal obsequio. Apoyaron la pretensión del Sr. Rosselló y formularon igual protesta otros varios concejales. Intervinieron los Sres. García y Pou, no para negar las palabras pronunciadas por el Sr. Serra en la sesión anterior, sino para sostener que no debía pronunciarse el nombre del acusado, fan-

dándose en que el acusador al formular la acusación, pudiera haberlo hecho impulsado por el calor de la discusión; y dió la nota final el Alcalde Presidente declarando el punto suficientemente discutido, previa la consabida protesta de que tampoco era él el de las gallinas; y en medio de la confusión producida por la chascota general a que dió lugar la pintoresca discusión, agitó repetidas veces la campanilla y levantó la sesión.

Ignoramos si las explicaciones que mediaron satisficieron a los concejales y por consiguiente el asunto quedó definitivamente terminado; pero con franqueza hemos de declarar que a nuestro juicio, la corporación resultó muy mal parada del dicho incidente. Consideramos el asunto demasiado serio para ser tratado tan ligeramente y en tono de broma.

De la discusión de ayer se desprende la certeza de la acusación que se supo formulada en la sesión anterior, puesto que nadie la negó, incluso el interesado que se hallaba presente, sino que por el contrario vinieron a corroborarla los concejales que trataron de excusarla con el calor de la discusión. Subsiste, pues, la acusación y pesa sobre el Ayuntamiento.

Podrán los concejales personalmente darse por satisfechos y considerarse rehabilitados con la protesta individualmente formulada de no haber sido ellos los autores del hecho; pero la corporación y el vecindario de Palma que ésta representa no quedan satisfechos ni rehabilitados. En el cuerpo municipal existe uno ó varios miembros podridos que es preciso amputar para impedir que la gangrena se propague a los miembros sanos. Si el cohecho denunciado es cierto, se ha de expulsar al autor ó autores: si es falso, hay que arrojar del Consistorio al impostor.

La honra del Ayuntamiento está por encima de la honra particular de los concejales que lo componen, viniendo éstos obligados a defenderla con más empeño y más tesón que la propia.

Así como algunos concejales protestaron de su inocencia, nosotros en nombre del municipio de Palma, protestamos contra la conducta de todos ellos, si dejan indefensa la honra de la Corporación que lo representa.

El Congreso de Munich

Está celebrándose actualmente en Munich un congreso socialista, cuyos acuerdos ejercerán bastante influencia en las próximas elecciones del Reichstag; decimos próximas, porque es probable que esta asamblea será disuelta antes del término legal de su mandato.

Los socialistas alemanes no se parecen de modo alguno a sus demás congéneres del mundo: son esencialmente prácticos; únicamente se ocupan en los intereses económicos y diplomáticos de su nación. Así es como han discutido de una manera amplia la cuestión de las tarifas aduaneras y se han manifestado opuestos a los proyectos del gobierno, los cuales forzosa y fatalmente habían de acarrear el encarecimiento de las cosas más necesarias para la vida.

En un notable discurso, Bébel ha expuesto las probables consecuencias de la política de los agrarios, quienes reclaman tarifas formidables sobre los productos alimenticios que se importen a Alemania, y ha demostrado que la excesiva protección concedida por el emperador Guillermo a los reyezuelos, es propia para promover entre las poblaciones una corriente antiimperialista.

Bébel ha dicho: Los socialistas proponen emplear todos los medios a su alcance para dar jaque al proyecto gubernamental, y sabemos que con tal motivo surgirán numerosos y tumultuosos incidentes.

El jefe del partido socialista alemán ha criticado, además, acerbamente los exagerados gastos militares del imperio

y ha aprovechado la ocasión para soltar algunas verdades desagradables para el emperador de Alemania.

«Con los miles de millones de Francia—exclamó—hemos construido fuertes, reconocidos hoy inútiles y hemos dado al ejército cañones inferiores a los de las demás potencias. Se ha dado prueba de igual ligereza en la creación de nuevos regimientos de caballería que sólo sirven para realizar maniobras que dan lugar a risa. El emperador ha mandado últimamente cargas de caballería fantásticas; si hubiera sido un combate verdadero, ya no existiría el emperador ni su caballería.»—«¡Si, añadió, si tuviéramos guerra mañana, iríamos en busca de un desastre aún más terrible que el de Sedán!»

Entre los oradores que hicieron uso de la palabra después de M. Bébel, conviene nombrar a M. Vollmar, quien trató con grandísimo juicio de verdadero liberalismo el asunto religioso: «No combatamos, ha dicho, en el terreno religioso; dejémosle en paz los anticlericales y sacerdotifobos. El partido socialista debe dar muestra de la mayor tolerancia y de absoluta neutralidad en asunto de convicciones religiosas!»

Qué lección para nuestros socialistas, que sólo sueñan con la guerra a la seta y abandonan la lucha en el terreno puramente económico para perderse en la intriga política!

Los socialistas alemanes ocupábase en los verdaderos intereses de su patria. Los nuestros—como los de la vecina República—shóganse en el parlamentarismo.

DE POLITICA

Opinión autorizada

Madrid 23.—Un elevado personaje de la situación, íntimo amigo del señor Moret, decía hoy:

La marcha forzada que en el Consejo en que se ha tratado del problema religioso se ha dado, la han establecido los Sres. Moret, Suárez Inclán y Weyer, al afirmar la necesidad de pactar con la Santa Sede el número de corporaciones religiosas que debe haber en España y las asociaciones religiosas que deben someterse a la ley común.

Por lo que hace a la opinión del conde de Romanones y la de algún otro ministro, que desearan someter todas las corporaciones religiosas a una ley común, esto es lo que puede ser más grato para el Vaticano, pues ya saben que una ley semejante no saldría del Parlamento.

En efecto, los carlistas, juntándose con otros diversos elementos, entre ellos seguramente los gamacistas, llevarían su oposición hasta la obstrucción para impedir que se aprobase la ley de que tratamos.

Sobreveniría, pues, la caída del Gobierno, y como es natural, el sucesor no intentaría reproducir un proyecto que sabría de antemano que había de costarle la vida.

Y si para atender los deseos de la opinión se reprodujese de nuevo la cuestión, resultaría siempre haberse perdido un tiempo no despreciable, durante el cual el enemigo se habría ido desarrollando y acumulando nuevos medios de defensa.

Proyecto de Montilla

Tan pronto como se abran las Cortes, el ministro de Gracia y Justicia presentará un proyecto de ley de Registro civil.

Reapertura de Cortes

Dice esta noche El Correo, que no hay por qué tener que publicar el decreto convocando las Cortes con un mes de anticipación, como pretenden algunos periódicos, y añade:

«Cuando Cuba y Puerto Rico pertenecían a España y enviaban representantes a las Cortes, esta anticipación era imprescindible, si se quería que estuvieran en Madrid al abrirse las Cámaras.

Bero en la actualidad no existe tal razón, y por lo tanto, basta con seis u ocho días entre el Decreto de convocatoria y la fecha de reunión de las Cámaras.

No creemos (añade) que se ponga el Decreto a la firma antes del próximo mes, pues el Gobierno ha acordado que reanuden las sesiones en la segunda quincena de octubre.»

La baja de los francos

Han dicho varios amigos del Sr. Rodríguez, que éste ha afirmado de que el exterior llegaría a cotizarse a 90, continuando el descenso de los francos.

Desbarajuste

Dice esta noche El Español: «La reorganización de servicios del Ministerio de Agricultura produce en el despacho de los asuntos tal confusión, que muchos están grandemente alarmados, ante la posibilidad de que carezcan de valor legal los acuerdos que se toman.»

Motiva esta alarma la carencia de Reglamento.

La nueva sección de Industria no funciona, y su jefe, el Sr. Marvá no está animado en su nuevo cargo, y se dice que aprovechará el propósito del ministro de la Guerra de impedir a los militares el desempeño de cargos civiles para abandonar el destino que le confió el Sr. Suárez Inclán.

España y Cuba

El ministro de Estado tiene el propósito de presentar a las Cortes el oportuno proyecto de ley para establecer una representación de España cerca del Gobierno cubano.

A dicho efecto incluirá en el presupuesto del ministerio de Estado un crédito para atender al gasto que origine el sostenimiento de la representación en la isla de Cuba.

Es casi seguro que, después de aprobado este crédito y se nombre un representante diplomático, se entablarán negociaciones para concertar un tratado de comercio, agregando así a lo solicitado por las Cámaras de Comercio y otras entidades importantes.

La contestación del Vaticano

En el segundo expreso ha marchado con dirección a Roma el Sr. conde de la Unión, portador de la nota contestación del Gobierno al Vaticano.

El conde de la Unión es también portador de los documentos referentes a la citada nota y de instrucciones verbales que le ha dado el ministro de Estado para el Sr. Gutiérrez Agüera.

El Banco de España

Madrid, 23.—El Banco de España ha enviado hoy a sus sucursales de provincias, la orden estableciendo desde mañana las cuentas corrientes en oro.

También se establecen en Madrid, y el efecto se anunciará oportunamente la reforma.

Los bonos en oro serán al portador, viéndose a constituir una especie de billetes que se pagarán en oro en las cajas del Banco.

A los que deseen bonos nominativos en vez de al portador, se les complacerá igualmente.

Esta tarde se reunió en el Banco la comisión de operaciones a la que asistieron el gobernador señor Mellado y algunos consejeros.

Se habló extensamente del sindicato, haciendo un estudio de dos horas de las bases.

Parece que lo opinión del Consejo es ir al sindicato para lograr la normalidad en los cambios internacionales, pero estableciendo condiciones iguales entre todas las entidades financieras que formen parte del mismo.

El Banco prestará sus recursos y medios de acción para el desarrollo de las operaciones, contribuyendo al mejor éxito del pensamiento y al patriótico fin que se persigue.

La comisión de sucursales adelanta sus estudios acerca de la creación de dependencias del Banco en París y Londres.

Tal idea ha sido aceptada en principio y se trata ahora de la organización, presupuesto, esfera de acción, etc., etc.

ENCICLOPEDIA del fotógrafo aficionado, 10 tomos 20 ptas.—Librería de J. Tous.

PEQUEÑA ENCICLOPEDIA de Agricultura práctica, 12 tomos 18 ptas.—Librería de J. Tous.

PEQUEÑA ENCICLOPEDIA práctica de construcción, por L. Barré, ingeniero, 12 tomos en rústica 18 ptas. y encuadernados 24.—Librería J. Tous.

Las fiestas de la Merced

De los periódicos barceloneses llegados por el correo de ayer, entresacamos los siguientes párrafos, donde se describe el lucidísimo comienzo que han tenido en la ciudad condal las fiestas populares que allí se están celebrando:

Barcelona, 24.

«Barcelona ha recibido una prueba más del cariño de sus hijos que, no contentos con engalanarla y dotarla de los mayores alicientes para atraer forasteros, le dan la paz y la tranquilidad necesarias para que a la sombra de este bienestar pueda ser admirada por sus huéspedes.»

En el momento en que escribimos estas líneas es tan grande la actividad, el movimiento, la exuberancia de vida que se observa, que es imposible dar de ella idea. Hay que verlo para hacerse cargo de ello. Se trabaja en el decorado y ornato de las calles, se revocan fachadas, se pintan tiendas, se adornan escaparates, se iluminan balcones, millares de jóvenes y chicos cortan y trenzan papeles de colores, cubriendo con ellos las aceras en forma de bóvedas, las brigadas municipales ultimán la plaza de Cataluña, se da la última mano a los entoldados y mientras tanto las máquinas, los telares, las fábricas, los talleres, todo funciona, todo trabaja, todo da señales de vida, muestras de la actividad febril de una ciudad que marcha al frente de las poblaciones laboriosas.

Hemos llegado al primer día de festejos, y aun no está todo organizado; aún faltan detalles de ornamentación; pero esto no es extraño, pues lo mismo pasa en todas partes, y lo que por hacer falta, ultimado estará para hoy, en realidad primer día festivo.

Barcelona reflejó ayer, mejor que ningún día, su carácter; mientras miles de forasteros la recorren, contemplan y admiran, ella traba: todo el mundo está en su puesto. Hoy, día festivo, presentará su aspecto dominguero, aspecto en extremo consolador, porque esta ciudad los días festivos demuestra más palmarmente que ninguna otra el bienestar que en ella reina, por lo mismo que todos sus hijos trabajan.

Terminamos esta nota simpática del día con un saludo expresivo a los innumerables forasteros que honran a esta ciudad con su visita.

Ferias y fiestas

El único número que figuraba para hoy inaugurar las fiestas de la Merced, era el de la apertura al público de las barracas que constituyen la feria enclavada en la calle de las Cortes.

Aun cuando deade hace unos cuantos días la feria estaba funcionando ya—para sin duda ir a la vanguardia de las fiestas—lo cierto es que numeroso público ha visitado los tales tenderetes, a los cuales se ha impuesto, con muy buen criterio, una uniformidad que redundaba en beneficio de la belleza del aspecto general de la feria.

Durante todo el día de hoy público numeroso ha recorrido los puestos de la feria, haciendo buen consumo de las baratijas que en los mismos se expendían.

—Los trenes llegan a todas las estaciones de esta capital atestados de viajeros y con gran retraso por efecto de la aglomeración de los mismos.

No es, por tanto, de extrañar que nuestras calles rebosen de público forastero que admira en todos sus detalles los esfuerzos que el vecindario ha hecho para dar mayor lucimiento a los festejos.

—Una de las decoraciones de establecimientos que más llaman la atención y muy merecidamente, es la que en su casa de la calle de la Tapinería ha dispuesto el conocido joyero don Juan Cabot, que ha hecho un verdadero derroche de luces para dar mayor esplendor a la ornamentación general de la calle.

—El adorno de muchas calles está todavía bastante retrasado y en la actualidad se trabaja activamente para terminar el decorado de la Puertaferri, Fernando, Aribau, etc.

—En casi todos los colegios particulares se han suspendido hoy las clases hasta el próximo lunes, siendo también muchos los internados que han aplazado la apertura del curso.

—Esta tarde, a las cuatro, las bandas de esta capital se han colocado en dis-

en las calles y plazas, animando con sus alegres toques al vecindario. Numeroso público ha escuchado las composiciones ejecutadas.

—El notable orfeón de Ciudadela de Menorca «La Alborada» obsequiará esta noche, á las diez, con una serenata al Consejo de Administración de la Sociedad general de alumbrado por gas acetyleno en su domicilio social calle de la Enseñanza.

—Hoy ha estado en Barcelona el ilustrado jefe del Museo Episcopal de Vich, Mossén Gudiol, para dirigir la instalación que dicho Museo ha remitido á la Exposición de Arte Antiguo.

—Los pallebotes *Nueva Estrella* y *Unión*, llegados recientemente de Ciudadela y Mahón, respectivamente, han sido portadores de unos quinientos meros vivos, y la goleta *Lealtad* y pallebot *Galatea*, procedentes de las costas de Italia, de más de tres mil kilos de langosta.

En la costa de Menorca ha sido extraordinaria este año la pesca de meros.

**La iluminación**

El mayor atractivo de calles y plazas ha consistido y seguirá consistiendo en la iluminación. Sin ésta, por muy hermosos que sean los adornos, parecen descoloridos y sin relieve.

La iluminación, pues, es hasta la fecha el *clou* de los festejos: iluminación en toda clase de establecimientos; fachadas, entradas y salidas de calles, terrados y escarpates. Como los niños y las mariposas, esta vez nos hemos sentido sugestionados por la luz.

Las Ramblas, conocidas bajo muchos aspectos, todos ellos típicos y agradables, no lo eran bajo el aspecto de jardines á la veneciana, iluminadas á *giorno*... un *á giorno* un poquito desigual, pero que de todos modos ha producido su efecto, quizás el efecto mayor de todos los efectos decorativos aunque sólo sea por la longitud de la vía iluminada y por la enorme cantidad de lámparas que se ha empleado.

En suma y aparte reparos: la iluminación de las Ramblas ha obtenido un éxito.

**Calles y Plazas**

La Puertaferria histórica ha sido reproducida con hábil fidelidad que nos recuerda lo que sabemos de la edad de hierro.

Se entra en la calle por un arco que reproduce la vieja puerta.

El estilo del arco es de época, el torreon es muy esbelto y el claveteado de la puerta revela en su hábil constructor un temperamento artístico indiscutible.

El resto de la calle aparece adornado con tapices, algunos de ellos de gran valor.

A la entrada de la calle de Fernando hay un magnífico aparato rodeado con centenares de bujías.

El resto de la calle, alumbrado en forma artística, sumamente artística, ofrece un conjunto original y elegante.

La calle de Brosoll tiene también un decorado llamativo y excitará mercedamente la atención del público.

Los arcos de la calle Condal representan la puerta de un castillo medioeval. Dos torres almenadas guarnecen las puertas; y en el frontispicio de las mismas se han colocado escudos en los cuales campean los blasones de la condal ciudad.

Una vez dentro de los torreones, el techo aparece adornado de guirnaldas de rosa, dándole el aspecto de la apoteosis de un espectáculo teatral.

El ornato de la Plaza Real consiste en una fuente mágica que arroja cascadas de luz multicolor, tan artísticamente combinados, que parecen fiel trasunto de un cuento de hadas.

Completan la iluminación 96 arcos volcánicos de gran potencia, que se han colocado en la plaza y pasajes de Colón y Madoz, cuyos propietarios merecen plácemes por su esplendidez.

La fuente mágica se inauguró anoche á la hora anunciada y estuvo funcionando hasta las once menos cuarto con toda felicidad.

El decorado de la calle del Carmen es modernista y han dirigido y ejecutado la obra los señores Hoyo y Esteve.

La parte principal de la decoración consiste en un arco de superficie irregular que se ha levantado á la entrada. En el frontispicio figura el escudo de la Orden Mercedaria y está rematado por un gran globo.

Encima del arco existen varias parrillas á semejanza de las que existen en la fachada de la iglesia de la Merced, en las que se colocaran teas de resina para alumbrar.

Estas parrillas están alimentadas por 150 mecheros de gas.

En el exterior y sobresaliendo entre palmas doradas se ha distribuido buen número de bombitas incandescentes.

El tono de luz es rojo, por lo cual el arco ha sido bautizado con el nombre de «Arco del fuego».

En la plaza de Sepúlveda se ha cons-

truido una casita de «pejes» que es una verdadera maravilla por la propiedad con que ha sido reproducida y la riqueza de detalles que hay en ella.

Constituye una idea feliz y sobre todo original, y en esto de la originalidad ya se sabe que el que da primero da dos veces.

La calle del Conde del Asalto tiene á la entrada una puerta del estilo gótico adaptado al catalán en sus dos torres cuadradas. En el centro de cada una de éstas aparece un gran medallón con figura simbólica y las palabras Industria—Comercio.

Coronan las torres dos estandartes. La calle de la Unión estaba muy bien iluminada, y la del Arco del Teatro, recordando su antiguo nombre de *Trenta Claus*, ha sido visitadísima y celebrada.

El decorado japonés de la calle de la Boquería no ha sido concluido aún y es lástima, porque ya presenta brillante aspecto.

La iluminación de edificios públicos no ha dejado nada que desear en algunos; otros en cambio se han atenido á la instalación que tienen hecha y no han ofrecido nada de particular.

La compañía catalana de gas iluminó su fachada con verdadera prodigalidad de luz.

La calle de Tallers está adornada por un arco que representa un muro derruido amparado con el escudo catalán; y enfrente se ve una *teyera* unida por una guirnalda de ramas y flores al citado muro y en el centro la araña, que representa la labor progresiva de sus laboriosos moradores.

En el arco de la calle del Hospital dominan el buen gusto y la sobriedad, y presenta un conjunto sumamente bello.

Muchas otras calles y edificios se han adornado é iluminado con mas ó menos arte, aunque todas con un entusiasmo que conforta y consuela.

**Diorama animado**

Anoche tuvo efecto la inauguración de ese espectáculo que, sin duda alguna, será del agrado del público no sólo por la manera juiosa con que está presentado, sino también por constituir en Barcelona una novedad.

Desde el primer momento cautiva el aroma de arte que se desprende del local en que ha sido instalado, pues hasta en el menor detalle se echa de ver que ha presidido en la ornamentación del mismo una dirección artística exquisita.

La gran sala donde se exhibe el diorama ofrece suave encanto por las claras tonalidades de la decoración, para la cual se han atenido los artistas que la han decorado al gusto moderno austriaco. El frontis, en el cual se abre el hueco del escenario, es de gran suntuosidad, principalmente cuando con la acertada combinación de coloridas bombillas eléctricas se dibujan los motivos ornamentales que lo enriquecen.

El espectáculo consiste en la exhibición, escenográficamente presentada, de varios cuadros pintorescos, animados por figuras, que mecánicamente se mueven y maniobran por el escenario.

Los asuntos de los cuadros son: «Un desfile de tropas boers en el Transvaal», «La vista de un puerto en día de mar alborotada», «Un buque en el fondo del mar» y «Una corrida de toros».

En el primero aparece en el fondo una legión de soldados boers, que desfilan luego en el primer término; en el otro cuadro vese el oleaje embravecido, agitado por el temporal; en el siguiente cuadro dos buques figuran verifican un reconocimiento en el buque sepultado en el fondo del mar, y en el último se figura una corrida de toros.

El espectáculo, que está instalado en la plaza del Buenaviso, interesa de todas veras, y es una confirmación del talento del notable pintor escenógrafo don Salvador Alarma, bajo la dirección del cual se ha construido y á quien se deben las decoraciones del diorama.

La muchedumbre, compacta, marabante, ávida de verlo y saborearlo todo, hace punto menos que imposible el tránsito.

Son muchísimos los forasteros que han venido á Barcelona, y todo el mundo estaba anoche en la calle, como un hormiguero inmenso, yendo y viniendo bajo la caprichosa iluminación de las Ramblas.

Todos los trenes que llegan á esta capital vienen atestados de viajeros.

Por la línea del Norte llegaron ayer 11.085, haciéndose precisa la formación de trenes adicionales á los ordinarios y extraordinarios.

El mixto de Zaragoza llegó ayer tarde con tres horas de retraso, y trajo 1.780 viajeros.

Por las líneas de la Compañía de Madrid á Zaragoza y á Alicante, es tal la aglomeración de viajeros, que se ha hecho imposible formar una estadística aproximada.

Hasta la fecha se calcula que pasan de 80.000 los forasteros que han llegado por mar y por tierra.

**Nuestro folletín**

EL LUNES:

**Los Juramentados**

Tomo IV de

La Juventud de Enrique IV

**INFORMACION**

**Acuerdo plausible**

La Junta Protectora de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares ha tenido la atención de remitirnos la importante circular que mas abajo reproducimos íntegra.

Heimos de tributar un sincero aplauso á los dignos vocales que componen la expresada Junta Protectora y que tan desinteresadamente se afanan á fin de que los beneficiados de aquella humanitaria institución alcancen al mayor número posible de personas; y singularmente por los acuerdos á que se refiere el notable documento que nos ocupa, acuerdos que consideramos de trascendencia incalculable para la futura prosperidad de la sociedad balearica y en especial de las clases menesterosas, indudablemente las más dignas de ser atendidas y en beneficio de las cuales fué fundado el establecimiento.

Por publicidad á los citados acuerdos y prestar nuestro concurso para vulgarizarlos es un deber mas imperioso para nosotros que para muchos otros, puesto que la Compañía hace algunos meses de la *Caja de Ahorros de las Baleares*, hubimos de indicar, entre otros, para ensanchar su esfera de acción y fomentar el hábito del ahorro, aquellos dos medios; y por lo mismo no hemos de regatear esfuerzos para cumplirlo.

La circular dice como sigue:

«Palma, 22 de Septiembre de 1902, Sr. Director de LA ÚLTIMA HORA.

Muy Sr. nuestro: Habiendo acordado recientemente esta benéfica Asociación, con objeto de fomentar y estimular el moralizador hábito del ahorro, abrir á favor de 100 jóvenes aprendices de ambos sexos otras tantas libretas de á 5 pesetas, que el Excmo. é Ilustrísimo Sr. Obispo de la Diócesis, guiado por sus nobles y caritativos sentimientos, aumentó en 250 pesetas cada una al presidir el acto de su distribución, esta Junta Protectora, siguiendo las indicaciones de algunos dignos miembros de la misma, con la mira de dar el mayor número de facilidades posible al ahorro, especialmente por parte de los que disponen de escasos recursos, resolví rebajar hasta 25 céntimos el minimum para las imposiciones, fijado antes en una peseta, admitir estas pequeñas imposiciones en todos los días, incluidos los domingos y días festivos, en atención á que muchas personas no pueden disponer de los laborables por causa de sus ocupaciones, y dar á ambos acuerdos, referentes no solamente á los que obtuvieron libreta sino á todos los imponentes en general, la mayor publicidad posible, por lo cual nos honramos dirigiéndonos á V. en solicitud de su concurso en esta tarea de divulgación.

Dichas imposiciones se harán mediante la adquisición de sellos especiales, que se expendirán en el Establecimiento, para ser adheridos á las hojas de una libreta ex profeso, que cuando contengan 4 sellos serán recogidas por la Caja, transcribiéndose en la libreta ordinaria una imposición de á peseta, que desde aquel momento comenzará á devengar interés.

A pesar de la carga que representa para el Establecimiento, la Junta, después de estudiar los procedimientos seguidos para la admisión de los pequeños ahorros en organismos semejantes á la Asociación y especialmente en las Cajas de Ahorros postales y escolares y en los *Penny Banks* de Inglaterra, no ha vacilado en introducir la indicada modificación en pro de las clases menesterosas, y convencida de que para que este nuevo medio de ahorro pueda dar sus frutos es necesario popularizarlo, obrando no en provecho propio de la Caja ni con afán de lucro ó beneficio sino arregladamente á su caritativo objeto y á la máxima de «hacer el bien» en que constantemente se inspira, considera conveniente divulgar la adopción de dicho medio, para que llegue á conocimiento de todos; y por lo mismo suplica á los orificeros de escuelas de instrucción primaria y demás centros de enseñanza ó en que se practiquen las industrias, artes ú oficios, como fábricas, talleres, y demás establecimientos análogos y en general á todas aquellas personas que, como V., ejercen autoridad ó influencia sobre agrupaciones de personas, que contribuyan á esta propaganda benéfica entre sus dependientes y en particular

entre los jóvenes, en quienes con más esperanzas puede inculcarse el espíritu del ahorro y para quienes mayores pueden ser las admirables ventajas que produce, con lo cual coadyuvará V. á la realización de los deseos de esta Junta Protectora.

Fraucisco Manuel de los Herreros, Presidente; José Oliver, Dean, Antonio Rosselló y Nadal, Vices Presidentes; Juan Rujo, Cura-Párroco de Santa Cruz, Antonio Bosch, Pbro., Jorge Martorell, Pbro., José Morey, Pbro., El Conde de Ayamans, El Marqués del Palmer, Jacinto Felu y Ferrá, Manuel Guasp y Pujol, Antonio Sbert y Canals, Guillermo Sancho, Igoacio Vidal y Bannassar, Juan Bta. Socias Juan Palou del Riquer, Juan Rosselló y Crespi, Juan Marqués, Jaime Font y Monteros, Ramundo Fortuny, Félix Pons, Miguel Rosselló y Alemany, Rafael Blanes, Antonio Font y Sbert, Vocales; José Esteva, Secretario.»

**Asuntos municipales**

El Arquitecto municipal esta mañana ha entregado al secretario del Ayuntamiento una denuncia, por escrito, contra la torre campanario de Santa Eulalia, que se esta construyendo; habiendo decretado el Sr. Alcalde que pase á informe de la Comisión de Obras.

El Sr. Arquitecto entiende que el Ayuntamiento debe indagar de la autoridad correspondiente lo que haya referente á tal asunto, pues si siempre es necesaria la garantía facultativa en unas obras, con mayor razón debe exigirse en este caso en que lo extraordinario y hasta extraño de sus proporciones podrá llevar la incertidumbre al público, cosa sensible en extremo.»

En vista del acuerdo tomado ayer por el Ayuntamiento, los abogados consultores D. Pedro Ripoll y D. José Alcover han informado por escrito que no es procedente interponer el recurso ante el Tribunal de lo Contencioso administrativo contra el fallo del Gobernador de la Provincia de 19 de junio último revocatorio del acuerdo del Ayuntamiento sobre modelos de los carros de limpieza.

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Hacienda asistiendo los señores García, Cuschieri y Martorell.

Se resolvieron algunos asuntos del despacho ordinario.

Después asistió, como agregado, el concejal Sr. Roca, para discutir y resolver la proposición que este señor presentó al Ayuntamiento, en la que pedía que esta corporación acordara imponer la jornada de ocho horas á las obras que directa ó indirectamente se ejecutan por cuenta del Ayuntamiento.

Sobre las obras que efectúa directamente, por administración, no hubo discusión, puesto que está acordada la jornada de ocho horas.

Respecto á las que dependan indirectamente del Ayuntamiento se suscitó larga discusión sin que se haya resuelto nada en concreto; pero en el ánimo de los señores concejales parece existe la idea de dictaminar en el sentido de que la jornada reguladora para dichas obras, sea la de ocho horas, y acordarlo, transitoriamente, hasta el 30 de junio próximo, época en que se podrán conocer los resultados ha dado dicha modificación.

Si resultaren beneficiosos para los fondos municipales, entonces el Ayuntamiento podría dar al acuerdo carácter definitivo.

Estos son los propósitos que hasta el presente tienen los señores concejales de dicha comisión con quienes hemos hablado; sin embargo, como llevamos dicho, nada se ha resuelto sobre este extremo, esperando que se acordará en la próxima sesión que celebre la Comisión de Hacienda.

**Viajes á Barcelona**

Ayer en el *Lulio* y hoy en el *Cataluña* han salido para Barcelona mayor número de pasajeros que de ordinario, con objeto de presenciar los últimos festejos de la Merced.

Mañana por la tarde saldrá en viaje extraordinario el vapor *Balear*.

Los pasajeros que salgan mañana en dicho buque pueden estar de regreso el lunes por la mañana viniendo en el *Lulio* ó el martes regresando en el mismo *Balear*.

**El Vigia**

A las diez y seis el Vigia de Portopi nos comunica las siguientes observaciones:

**Atmósfera.**—Nubosa y densos nublados en el tercer y cuarto cuadrante. Lluve en aquellos puntos y ha llovido por todo.

**Horizonte.**—Claro y nieblas sobre los montes del primer cuadrante.

**Viento.**—N. fresquito.

**Mar.**—Llana y cabrillada del viento. **Buques á la vista.**—Está entrando el balandro de recreo de D. Sebastián Felu.

**Misas nuevas**

Ayer en la iglesia parroquial de Felanig celebró su primera misa el presbítero D. Antonio Gayá Bordoy.

Asistieron al acto muchas familias y conocidos del celebrante.

El próximo domingo en la iglesia de Consey dirá su primera misa el presbítero D. Bernardo Fiol Ordinas.

**Huelga de descargadores**

Ayer tarde los operarios asociados que estaban ocupados en la descarga del vapor *Cataluña* se declararon en huelga porque no querían que trabajasen con ellos, obreros que no estuviesen asociados.

Los obreros huelguistas han sido sustituidos por operarios no asociados. No es exacto que estos huelguistas pudiesen aumento de jornal.

Forma causa común con los descargadores asociados la marinería de los vapores de la *Islaña* fundados en el puerto, que también se ha declarado en huelga, sosteniendo la misma pretensión que aquellos, esto es, que la compañía devida á los operarios no asociados que trabajan por su cuenta.

La compañía, que al parecer no se halla dispuesta á transijir con la exigencia de los huelguistas, ha puesto anuncios en las esquinas, solicitando marineros.

Esta mañana se han presentado en el Gobierno civil una comisión de huelguistas descargadores del muelle y el director de la *Islaña Marítimo*, no llegando á un arreglo entre ambas partes.

**Robo en el Centro Farmacéutico.**

Anoche, entre ocho y media y nueve, en el Centro Farmacéutico se cometió un robo, consistente en 1.100 pesetas.

A las ocho y media un dependiente cerró el establecimiento, guardándose la llave como tenía por costumbre. Poco antes de las nueve un muchacho que pasaba por la calle de Banió, notó que la puerta de hierro del Centro estaba levantada unos tres palmos, y extrañándose dió aviso en la farmacia de D. Juan Valenzuela igualmente que en otras. Un dependiente del Sr. Valenzuela acompañado de un guardia municipal se presentó en aquel punto; avisando inmediatamente al comandante Sr. Pascual y al cabo del mismo cuerpo Sr. Güit.

Se verificó un reconocimiento, encontrando forzado el cajón del escritorio en donde faltaba la primera cantidad.

Ha sido encerrado en Capuchinos un dependiente del Centro, quien por no recaer en él sospechas, ha sido puesto en libertad, después de prestar declaración ante el Sr. Juez.

Han prestado también sus servicios en el hecho relatado, los inspectores de policía Sres. Aparici y García.

**La tempestad en Inca**

Nuestro activo correspondiente en Inca nos comunica que en la madrugada de ayer se desencadenó sobre aquella población una fuerte tempestad de agua, truenos y relámpagos.

Uno de los rayos arrojó los hilos de la estación telegráfica. Otra chispa penetró en la estación, yendo á parar al pozo que existe en la misma, sin causar más daño que el correspondiente ruido y la rotura de los hilos telegráficos.

Dícese que otra de las chispas cayó en la torre de la casa del Alcalde de Inca, D. Jaime Armengol, no causando más que leves desperfectos en la cubierta de dicha torre.

**Exámenes**

Los celebrados hoy en el Instituto han dado el siguiente resultado:

Historia Universal, 1 notable y 1 aprobado; Geografía Comercial y Estadística, 1 aprobado y 4 suspensos; Historia y Geografía, tercer curso, 2 aprobados y 3 suspensos; y Geometría y Trigonometría, 10 aprobados y 5 suspensos.

Para mañana están señalados los siguientes exámenes:

A las 8 y media, Gramática Castellana, Preceptiva y Composición, Latín, 1.º y 2.º curso, y Psicología, Lógica y Ética; á las nueve y media, Cosmografía para los alumnos no presentados; y á las diez asignaturas de Ciencias; á las 10, primer ejercicio de grado de Bachiller para los alumnos que tengan los números 6, 9, 10, 17 y 18.

**En la Audiencia**

Mañana á las diez y media se verán ante la Sala de Justicia de esta Audiencia Territorial, los autos en relación en un efecto de deducción por D. Gabriel Pericás Gomila en autos ejecutivos s'igue con Don José Hervás Cosp.

Los letrados Sres. Rosselló y Oazador y Pou (D. Jerónimo) defende rán respectivamente á las partes.

Del mar

Esta mañana han fundeado en este puerto el vapor Cabrera, de Cabrera, y el laud San José, de Andrago. —Está despachado para Puerto Rico el bergantín goleta San José. —A las dos de esta tarde ha llegado procedente de Valencia e Ibiza el vapor correo Ilesno. Mañana a las 17 debe salir para Ibiza y Alicante. —A las 18 ha salido para Barcelona el vapor correo Cataluña. —Mañana de seis a siete llegará el vapor correo Balear procedente de Barcelona. Por la tarde saldrá en viaje extraordinario para la ciudad capital.

Notas del Carnet

DE SOCIEDAD Ayer se unieron con el indisoluble lazo del matrimonio el joven procurador don Emilio Borel Burghard y la distinguida señorita D.ª María Rosa Torres y Oliver.

En la iglesia parroquial de San Jaime, el día 24 del actual, contrajeron matrimonio D. Sebastián Font y Felu y la Sra. D.ª María Josefa Trias y Gill. Desearnos a los Sres. Borel y Felu igualmente que a sus simpáticas consorte, toda suerte de felicidades en su nuevo estado.

El Gobernador civil de la Provincia Sr. D. Gabriel R. España, acompañado del Dr. Leyden, el fotógrafo Mr. Franzen y el comandante de Estado Mayor Sr. Rovig de Lluís, han efectuado una excursión por los puntos pintorescos de Vilidemosa, Deya y Sóller. Se proponen efectuar otras excursiones.

MODAS Durante el próximo invierno se estará mucho el abrigo Sada Yacco. Es bonito, sencillo; se hace de paño liso; su lujo consiste únicamente en el forro, que sólo consta cuando el paletó queda entrecubierto.

Hebrá distintas formas de paletós largos, rectos, y cree que el más mimado será el de hechura Imperie; menos amplio que el que reinó hace dos años, queda abrochado debajo del pecho por medio de un cinturón; en éste se hallará toda la riqueza del abrigo, puesto que tan importante adorno ha de ser de rico terciopelo, igual tono; de pasamanería sencilla, es de diario el abrigo; de magníficas sedas, galón antiguo ó bien de plata ú oro, si es de todo lujo la confección. Varíenmos de asunto y ya que es de actualidad hablar del coré, tratemos de él, como también de otros puntos importantes para el sexo débil.

Casi todas las mujeres están contentas con la nueva hechura de coré, pero no aseguramos que los médicos estén tan satisfechos como las mujeres. Siguen aquellos en sus amenazadoras pronósticos; sigue la ciencia en sus trece: que el coré es el factor secular de la degeneración de la raza.

No es solamente el coré lo que excita las iras de la Facultad, sino también el sombrero y cuanto tocado pesa, desde hace siglos, sobre la cabeza de la mujer. Dice la docta corporación que eso es una atrocidad; que eso oprime el cráneo de tal suerte, que por esto mismo nuestra inferioridad cerebral empieza ya á preocupar á los señores sabios.

Más no concluyen aquí los quebrantes que á la moda debemos: las faldas, las enaguas, las cadenas postizas, las crinolinas y los pañeros, las calas inmensas de los trajes de corte, con bordados y otras guarniciones de excesivo peso, han sido causa, igualmente, de la deformación de las piernas.

Después de señalar el principio de tantos males, réstancas aconsejar á las señoras que no hagan caso de la pérdida de moda.

C.ª de los Ferro-carriles de Mallorca

El día 28 del actual corrida de toros en esta se efectuarán los toros siguientes: De Manacor á Palma á las 11 mañana. De Felanig á id. á las 11:30 mañana. De La Puebla á id. á las 12 mañana. De Inca á id. á la 1 tarde. De Palma á Manacor á las 6:25 tarde. De id. á Felanig á las 6:45 tarde. De id. á La Puebla á las 7:30 tarde. De id. á Inca á las 8:15 tarde. Se suprimen los toros ordinarios de Felanig á Palma de las 12:15 tarde, de La Puebla á id. á la 1 tarde y de Palma á Felanig y La Puebla á las 6:25 tarde. Palma 22 Septiembre 1902.—El Director General, Guillermo Morgues.

Notas Comerciales

INCA El mercado de hoy se ha visto regularmente concurrido, habiendo regido los siguientes precios: Almendrón á 105'50 ptas. el quintal. Trigo á 16'50 id. la cuartera. Candeal á 16'50 id. id. Cebada del país á 9'25 id. id. Id. forastera á 8'50 id. id. Avena del país á 7'50 id. id. Id. forastera á 6'50 id. id. Habas para cocer, á 00'00 id. id. Id. ordinarias á 17'00 id. id. Id. para ganados á 16'00 id. id. Maiz á 12'50 id. id. Garbanzos á 20'00 id. id. Frijoles á 20'00 id. id. Habichuelas (confits) á 40'00 id. id. Id. blancas á 27'00 id. id. Cerdos cebados los 10 kilógs. á 11'00. Higos pasos á 16'00 id. el quintal. Azúcar á 2 id. la onza.—C.

SALINERA ESPAÑOLA La Junta de Gobierno de esta Compañía ha acordado convocar á Junta General para celebrar sesión ordinaria que tendrá lugar el día 28 en este mes á las 12 del día en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad en esta capital calle de Palacio, núm. 67, entresuelo. El depósito de las acciones para asistir á dicha Junta podrá verificarse desde el día 24 al 27 inclusive en la caja de esta Compañía, en la del Crédito Balear ó del Fomento Agrícola de Mallorca.—Palma 11 Septiembre de 1902.—El Presidente, P. A. Juan B. Socias.—P. A. de la J. de G.—El Secretario, José Vaquer.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares Asociación de Beneficencia La Junta Protectora de esta Sociedad, accediendo á lo solicitado, acordó en sesión de ayer declarar caducadas por haber sido extraviadas por sus propietarios respectivas la libreta núm. 5.651, abierta en 30 de Abril de 1896 y la libreta especial señalada con el núm. 5.945, que lo fué en 5 de Septiembre de 1896, lo que se anuncia al público á fin de cumplir lo dispuesto en el art. 41 del Reglamento. Palma, 12 de Septiembre de 1902.—El Vocal de turno, Jorge Martorell, Proo.

LA VIÑA VINO TINTO á 80, 40 y 50 céntos. de peseta litro. CLARETE EXTRA á 45 y 50 céntos. de peseta litro. BLANCO SUPERIOR á 50 céntos. de peseta litro. Regalo á los compradores LA VIÑA, 53, Unión, 53.

Islaña Marítima COMPAÑIA MALLORQUINA DE VAPORES El acreditado vapor Islaño saldrá para ARGEL el miércoles 1.º Octubre á las cuatro tarde. Admite pasajeros y carga. Despacho: Oficinas de la Islaña Marítima.

Para LOS TOROS Manzanilla Colmado LA PROVIDENCIA.

CAFE MAHONESI Hoy de nueve á once gran concierto por un octeto de profesores de «La Constancia Musical» ejecutando el programa siguiente: 1.º Sinfonía «María H. riette».—2.º Brindis de «Nina Panch».—3.º Intermezzo de «Cavalleria Rusticana».—4.º Mazurka de los párguas de «El año pasado por agua».—5.º Duo de «La Revoltosa».—6.º Vals «Olé Sevilla».

Academia de Teoría práctica de tejidos Curso de 1902 al 1903 Dirigida y administrada por Profesora rea Prácticas. Enseñanza completa de fabricación. Principio del curso el 1.º Octubre 1902 al 28 Febrero 1903. Para informes de 1 á 3 tarde, Julio, 10, 2.º, 3.º.—Palma.

Máquina para escribir Se vende una en muy buenas condiciones marca «Pittsburg visible», que se cederá por módico precio. La persona que desee adquirirla pue de pasar por el CENTRO DE ANUNCIOS, donde dicha máquina está de manifiesto.

PALMA

Se ha rescindido el contrato de compra-venta del vapor correo Menorquin, por desacuerdo entre las partes contratantes.

Durante la madrugada y parte de la mañana de hoy ha llovido copiosamente sobre esta ciudad. A las nueve y media se ha despejado algo el horizonte, luciendo á intervalos el sol.

El Comisario de Guerra de esta Plaza anuncia un concurso para el 9 del próximo Octubre convocando licitadores para la compra de artículos de consumo en el Hospital militar de ésta.

La Comisión Provincial publicará en el próximo B. O. un estado de las obras ejecutadas por administración en los edificios públicos durante el mes de Agosto próximo pasado.

Habiendo acordado el Ayuntamiento de Santa Margarita la venta de los edificios municipales inútiles, Matadero, Sala del Juzgado y Cárcel de aquella villa, se anuncia al público para que puedan presentarse las reclamaciones oportunas.

Esta tarde en el vapor Islaño ha llegado de Valencia el diestro Fuentes, con su correspondiente cuadrilla.

Además dicho buque ha sido portador de un toro para sustituir al que murió en Alicante.

En el mostrador de la sombrerería de D. Francisco Juliá, Sindicato 41, estará expuesto durante unos días el premio que obtuvo el Orfeón Republicano en el último concurso efectuado en Barcelona.

No dudamos que por su esmerada confección, obra de D. Juan Medina, bordador de la Real Casa, será admirado justamente por cuantos lo vean.

En el corral común de Marratxi se hallan detenidos dos perros encontrados en la vía pública y cuyos dueños se ignoran.

Durante el mes último ocurrió en Bañabufar un nacimiento y ninguna defunción.

El alcalde de Marratxi ha remitido al Gobierno civil para su publicación en el B. O. las cuentas municipales de aquella villa correspondientes al año 1901.

Mañana debe llegar á ésta, procedente de Sóller, en donde ha pasado algunos días, el Sr. gobernador civil de la Provincia.

El 1.º del próximo octubre en el Centro Instructivo Obrero quedarán reanudadas las clases en la escuela de primera enseñanza instalada en aquel centro.

Anoche en la calle de la Lonja un matrimonio mal avenido se lió á trompazo limpio, saliendo el marido con varios arañazos en la cara y la mujer con una contusión en el ojo.

Crónica religiosa Boletín para mañana Santos.—Santos Cosme y Damián hermanos y Adolfo, mártir.

Cuarenta Horas Continúan en la Misión. A las siete, exposición, á las diez misa mayor. Por la tarde, actos de coro, rosario, ejercicios y reserva.

Estadística de Palma Inscripciones en los Distritos Municipales LONJA

Día 23.—Nacimientos: Varones 1.—Hembras 4. CATEDRAL

Día 24.—Nacimientos: Varones 3.—Hembras 2. HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos del día 25 de Septiembre de 1902. Existencia de ayer . . . . . 832 Entrados . . . . . 9 Salidos . . . . . 9 Fallecidos . . . . . 2 Quedan . . . . . 814

CEMENTERIO Día 24.—Francisco Cabanellas Ferrá, viudo, 47 años, Plaza Mercadal, tuberculosis; María Alberti Mercadal, soltera, 26 años, Ribera 40, tuberculosis pulmonar.

Matemáticas Lecciones de repaso por D. Francisco Bonet de los Herreros. Informes: Cavallería, 6, principal.

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO Almacenes Montaner.—Sindicato 2 á 10.

Últimas cotizaciones

Table with 2 columns: VALORES LOCALES and DINEROS. Includes items like Crédito Balear, Fomento Agrícola, Ferro-carriles de Mallorca, etc.

Obras de Jorge Ohnet

El cura de Favieres El gran Margal Sergio Panine—La condesa Sara La ferrería de Pont-Avesnes Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

Islaña Marítima

Viaje extraordinario á Barcelona Con el fin de complacer á los pasajeros que no han obtenido camarotes en los viajes ordinarios y con objeto de proporcionar mayores facilidades para el regreso, el acreditado vapor Islaña Marítima saldrá el próximo sábado día 27 á las siete de la tarde para BARCELONA, regresando el martes por la mañana. Admite pasajeros. Despacho: Oficinas de la Islaña Marítima.

GRAN CAFE LIRICO

Por el quinteto de profesores de «La Constancia Musical» se dará esta noche un concierto, empezando á las ocho y media bajo el siguiente programa: 1.º Vals «Lluvia de Diamantes».—2.º Sinfonía de «Norma».—3.º Gavota «Carlos IV».—4.º Concertante de «La Traviata».—5.º Ardante «María Stuart».—6.º Polka «Del'Almée».

Por telegrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

Suicidio Madrid 26 á las 10'10

En Sevilla se ha suicidado pegándose un tiro, el Sr. Conde Albalat, teniente coronel de Infantería.

Dícese que el motivo del suicidio es una penosa enfermedad que venía padeciendo desde mucho tiempo atrás.

Captura difícil Madrid 26 á las 10'10

Dicen de Cádiz que todavía no han podido ser habidos los dos ladrones «Tobalito» y «Paquichi».

La prensa ataca duramente á la policía y lamenta el hecho inconcebible de que dos hombres burlen la vigilancia de ciento.

Entierro tumultuoso Madrid 26 á las 10'10

Comunican desde Tánger que al efectuarse un entierro civil, la comitiva compuesta casi toda por obreros, se irritó por hallarse cerrada la puerta del cementerio cristiano, la cual fué derribada en medio de un escándalo monumental.

Mitin en Jerez.—Los operarios y los directores de periódicos. Madrid 26 á las 10'50.

Dicen de Jerez que la dueña de una casa de la calle de Bizcocheros ha cedido el local á los libertarios Teresa Claramunt y Bonafalla para celebrar un mitin anarquista, en el cual hablarán varios oradores.

La benemérita ha sido reconcentrada. Los operarios tipógrafos piden á los directores de los periódicos el descanso dominical desde el 1.º de Octubre.

Exposición en Sevilla Madrid 26 á las 10'10.

Durante el mes de Abril próximo se celebrará en Sevilla una exposición de Bellas Artes é Industrias. Los aspirantes á premios no podrán exceder de la edad de diez y nueve años, excepto las operarias de la fábrica de tabacos y de la de cerámica.

Se pensionará á cuantos expositores obtengan primeros premios.

Negativa

Madrid 26 á las 10'10. El Capitán General de Cataluña, señor Bargés, ha negado á la sociedad «Unió Catalanieta» la autorización solicitada para celebrar consejo general durante el próximo Octubre.

Jeiteros, agresores Madrid 26 á las 10'15.

Comunican de Vigo que en la ría de aquel nombre entraron varios galeones de otras rías, al objeto de comprar sardinas.

Al emprender el regreso, fueron acometidos por un centenar de lanchas jeiteras, cuyas tripulaciones echaron mano á las sardinas que aquellos habían comprado, y las tiraron al mar.

Los patrones de los galeones se han quejado del atropello al Comandante de Marina, quien ha dispuesto que en lo sucesivo salgan de la ría custodiados por un cañonero.

La bolsa de hoy

Table with 2 columns: Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable 5 por 100, Acciones Banco de España, etc.

FABRA

Estómago e Intestinos TABLETAS DIGESTIVAS Morelló. Miles de curaciones justifican el éxito de las TABLETAS DIGESTIVAS Morelló para curar las Malas digestiones, Gastralgias, Gastritis, Acidosis, Dispepsias, Náuseas, Vómitos, etc.

Espectáculos

Plaza de Toros de Palma Gran corrida de Toros de muerte, para el domingo 28 de Septiembre, á las tres y media de la tarde.

Si el tiempo no lo impide y con permiso de la autoridad se lidiarán y matarán seis magníficos toros de la acreditada ganadería de la Excmo. Sra. Marquesa Viuda del Saltillo con divisa celeste y blanca, por los aplandidos matadores

FUENTES Y CARRILLO

que recibirá la alternativa de manos del primero, con la siguiente cuadrilla: Espadas.—Antonio Fuentes, Francisco Carrillo.

Picadores.—José Aguilar (Carriles), Manuel Aguilar (Carriles), Ramón Poggio, Francisco Codes (Meloues) y un reserá.

Banderilleros.—José Creus (Cuco), Manuel Valencia, Luis Rovra (Malagueño), Enrique Fuentes, Baldobero Castillo, Manuel Marzal (Cerrajillas).

Puntillero.—Baldomero Fuentes. PRECIOS.—Sombra.—Palcos sin entrada 50 pesetas, Balconillos primera fila 7'50 id., Idem segunda fila 6'50 id., Barreras 6'50 id., Delanteras de Grada 1'50 id., Entrada general 4 id., Media entrada 2'50 id.

Sol.—Palcos sin entrada 20 pesetas, Barreras 1 id., Entrada general 2'50 id., Media entrada 1'50 id.

Las puertas de la plaza se abrirán á la una y media y la función empezará á las tres y media.

TEATRO LIRICO

Compañía Dramática Italiana dirigida por la eminente actriz ITALIA VITALIANI 15 únicas funciones DEBUT 11 OCTUBRE DE 1902

LISTA DE LA COMPAÑIA Signora Italia Vitaliani, Emma Marazzi, Maria Marussig, Rosina Donini, Antonietta Padovani, Lilla Menichelli, Emma Germani, Lina Gandini, Enrica Falconi, Raffaella Garza, Erminda Gandolfo, Elda Menichelli, Argia Gandolfo y Angela Benini.

Signori Carlo Duse, Arturo Garzes, Salvatore Rizzotto, Umberto Castilini, Carlo Ciofi, Augusto Storzini, Luigi Lazzari, Augusto Germani, Ernesto Dani, Vittorio Garzes, Giovanni Menichelli, Cesare Menichelli, Aristide Porro, Benigno Benini, Oscar Marussig, Francesco Di Nolfo y Giovanni Mognoni.

OBRAS QUE PONDRÁ EN ESCENA Tosca, Sardon.—Locandiera, Goldoni.—Odette, Sardon.—Deborah, Mosenthal.—Hedda Gabler, Ibsen.—Casa paterna, Sudermann.—Principessa Giorgio, Dumas.—Fome le foglie, Giacosa.—Moglie ideale, M. Praga.—Sour Teresa, Camoletti.—La signora dalle camelie, A. Dumas.—Cavalleria rusticana, Verga.—Varta Stuart, Schiller.—La figlia di Jefe, Cavallotti.—La moglie bella, De Bally.—Passaggio di Venere, Mariani.—Opera di Finnia, Caputi.

Table with 3 columns: NOTA DE PRECIOS, Sin entrada, Por decena Ptas., Diarico Ptas. Includes items like Palcos proscenio primer piso, Id. segundo piso, Palcos plateas, etc.

MAJORIAS CORREOS

Telegrafos

Ferro-Carriles de Mallorca

SALIDAS DE PALMA
Para Barcelona los martes, jueves y domingos...

LLEGADAS A PALMA
De Barcelona los lunes, miércoles y viernes...

Estaciones de servicio permanente: Palma, Mahón, Ibiza y Sóller.

TRENES PARA VIAJEROS
De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:40 mañana...

De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:40 mañana...

VINOS SARD Medalla de Oro Exposición Paris 1889

Vinos finos de mesa de las mas reputadas comarcas vitícolas de España. Furo para Mesa, Rosado, Rioja, Fina, Blanco y Blanco Fino.



Las hernias (quebraduras)

Las personas afectadas de esta terrible enfermedad viven en un constante peligro...

Calle Unión, 17.-CASA VIVES.-Barcelona

Enseñanza PRACTICA Y FACIL de Teneduría de Libros... METODO Claro y económico... Venta... Nostriza... Huespedes

FABRICA ESPAÑOLA DE Lámparas Eléctricas de Incandescencia... LAMPARAS DE COLORES... Gran tintorería de ropas usadas 'La Barcelonesa'

Linea de Vapores trasatlánticos de Pinillos, Izquierdo y C.

Salidas fijas de este puerto el día 1.º de cada mes... MIGUEL M. PINILLOS

Quo-lectina Billon. Tónico-Nervino. Reconstituyente. Compañía de Biología el 9 Febrero de 1901.

Á LOS QUE SUFREN DEL ESTOMAGO. DIGESTIVO GARDANO. NO MÁS CANAS!! DENTINA GARDANO

VIAJE DE RECREO a las maravillosas cuevas del Drach y visita al lago de los Franceses

Venta anual de los Productos Nestlé. 39 millones de botes. NESTLÉ. Consumo diario de Leche: 184,000 Litros.

ANTIGASTRICO MARTORELL. Cura radicalmente la Gastralgia, la Dispepsia en sus diferentes manifestaciones...

SERVICIOS de la Compañía Trasatlántica de Barcelona. Mes de Septiembre. Línea de Cuba-México. Línea de Venezuela-Colombia.

INTERESANTE a los señores Constructores y Propietarios. Ensayo práctico de resistencia para conocer si un cemento es de buena calidad.

Isleña Marítima. A. FOLCH Y C. Juan Forgas. Admitiendo carga y pasajeros para los expresados puntos.

No más vello. 18 años de éxitos son la mejor garantía de que los Polvos cosméticos de Franch...